

Homélie du père Janvier

Mercredi 8 Avril 2020 de la semaine sainte A
Homélie : Is 50 :4-9a ; Ps 68 ; Mt 26 : 14-25

Frères et sœurs, à mi-chemin de cette semaine sainte, l'évangile nous présente la trahison de Jésus par un de ses proches : Judas. Qu'est-ce qui aurait poussé Judas à trahir celui qui l'aime et qui lui fait pleinement confiance ? Saint Matthieu et Marc situent la trahison de Jésus par Judas après l'onction d'huile à Béthanie. C'est par avarice et cupidité que Judas va trahir Jésus. C'est par son amour pour l'argent qu'il choisit de trahir Jésus. Frères et sœurs, il peut nous arriver d'être dans cette posture. Quand par jalousie je balance les autres, quand par amour pour l'argent je suis prêt à sacrifier l'intérêt commun, là je suis Judas aujourd'hui. Judas aurait peut-être été dans une certaine désillusion sur Jésus. Il voulait en fait que Jésus agisse selon son plan à lui. Il voulait que Jésus soit le Messie selon son idéal à lui. En réalité personne ne peut changer Jésus. C'est à nous de nous laisser transformer par Lui. La tragédie de Judas c'est d'avoir été un homme qui pensait connaître mieux que Dieu. Judas, ayant planifié dans le secret de trahir Jésus, s'est mis dans une situation de péché. Cette situation le coupe de la communauté des douze et de Jésus. Dans son cœur, il s'isole des autres. Il a choisi le chemin de la perdition. Mais Jésus sait ce que Judas a planifié. Jésus aurait pu l'empêcher d'aller jusqu'au bout de son plan secret, mais il ne l'a pas fait. Pourquoi ne l'a-t-il pas fait ? C'est parce qu'il respecte la liberté de Judas. Dieu respecte toujours la liberté de chacun de nous. Face au pécheur Jésus nous lance un appel d'amour. Cet appel me permet de me raviser et de prendre conscience de la réalité de l'acte que je vais poser. Jésus met Judas face à lui-même, c'est comme s'il lui disait : écoute mon ami, vas-tu vraiment faire une chose pareille ? Frères et sœurs, le Seigneur nous donne toujours la possibilité de discerner avant de décider. Il nous laisse toujours décider en toute liberté. L'attitude de Jésus vis-à-vis de Judas est celle que le Seigneur a avec chaque pécheur. Le prophète Ezékiel annonce l'appel du Seigneur à son peuple : « Prendrais-je donc plaisir à la mort du méchant – oracle du Seigneur Dieu -, et non pas plutôt à ce qu'il se détourne de sa conduite et qu'il vive ? » Ez 18 :23. Dieu veut la conversion du pécheur. C'est l'amour infini de Dieu qui s'exprime en Jésus lorsqu'il parle de celui qui va le trahir. Même quand Jésus confirme à Judas que c'est lui le traître, Judas ne se résigne pas d'avancer dans son plan secret. Frères et sœurs nous voyons véritablement ici l'horreur du péché. Le péché n'est rien d'extraordinaire que le refus de l'amour de Dieu. Lorsque je désobéis à Dieu, je me coupe de lui et je me ferme à sa grâce. Mais le Seigneur nous tend la main comme Jésus le fait à Judas. Vais-je continuer à briser le cœur de mon Dieu ? Vais-je continuer à m'éloigner de lui ? Je brise le cœur de Dieu chaque fois que je choisis librement de faire du mal aux autres, chaque fois que je lance un gros mot à quelqu'un, chaque fois que je ferme mes yeux face aux différentes formes d'injustices autour de moi et la liste peut continuer.... Le choix délibéré de Judas de trahir Jésus me permet en ce jour de faire une relecture de ma vie face à l'amour de Dieu. Une relecture de ma vie face à l'amour du prochain. Frères et sœurs en Christ, à la veille du Triduum pascal, les paroles d'Isaïe peuvent nous aider à nous préparer davantage. Que je puisse soutenir celui ou celle qui est épuisé (e), que je puisse écouter la voix du Seigneur et sa parole et me laisser transformer par elles. Que je puisse avancer comme le serviteur du Seigneur dans ma mission de disciple sans crainte car le Seigneur est à mes côtés. Continuons à prier pour les malades du covid-19, pour les familles explorées et surtout pour le personnel soignant.

Votre serviteur P. Janvier Koutandji W, svd